

Humatem fête ses 10 ans !

Environ 75% du matériel médical envoyé par les acteurs de solidarité internationale vers les pays en développement est inutilisable ou inadapté... Humatem ne peut accepter ce chiffre. Cathy Blanc-Gonnet Robach et Barbara Comte pilotent les activités de l'association dont les locaux se situent au-dessus de ceux du ski-club. Association reconnue d'intérêt général, Humatem est un acteur incontournable de la solidarité internationale dans le domaine médical.

L'objectif d'Humatem est d'améliorer la qualité des soins dans les pays en développement en contribuant à l'équipement des structures de santé. L'association gère, via Internet, un service unique en France : la **banque de matériel médical** pour la solidarité internationale. Ainsi, Humatem assure pertinence et cohérence en réalisant des inventaires, en centralisant les offres, et en coordonnant la logistique d'enlèvement du matériel en milieu hospitalier.

Humatem est aussi un **centre de ressources** sur le don de matériel médical. L'association participe à des rencontres associatives, des salons professionnels, dispense des formations sur le don de matériel aux pays émergents, met à disposition des outils tels que guide pratique, exposition thématique, fichier de ressources biomédicales locales, base documentaire...

Grâce à la mise à disposition par la commune de locaux plus grands permettant l'accueil de stagiaires et l'installation d'un atelier, un troisième axe de travail a pu être développé : la création du réseau **Biomédon**.

Entre ces trois axes, des ponts permanents optimisent la qualité des dons.

Le réseau bio médical solidaire

L'atelier bio médical est essentiel pour l'exigence d'excellence d'Humatem. Yannick, technicien bio médical, dont le poste a été créé en 2008, contrôle les performances des équipements techniques qui transitent par la banque de matériels. « Cet atelier est indispensable pour notre activité, mais est évidemment ouvert aux autres acteurs de la solidarité internationale. Mais il nécessite de lourds moyens techniques : un local, heureusement mis à disposition par la commune, un outillage spécifique. Pour chaque catégorie de matériels est associé son propre testeur... Entre 10 et 15 équipements spécifiques sont nécessaires pour un atelier efficace »

Biomédon souhaite référencer différents partenaires techniques (le SAV des fabricants, les prestataires de maintenance, les cours de travaux pratiques des universités) afin de créer un véritable réseau d'acteurs de la solidarité internationale.

Interaction avec la banque.

L'objectif ? « Créer un réflexe... Il est inadmissible que le matériel parte dans un pays en développement sans avoir été contrôlé auparavant... »

Un équilibre fragile

En définitive, les activités de l'association sont florissantes, les objectifs atteints et sans cesse renouvelés. Mais une telle structure nécessite des moyens.

Les subventions régionales n'ont cessé d'augmenter jusque-là, mais la crise semblant toucher en priorité le secteur associatif, elles vont brutalement diminuer dès l'année prochaine.

Heureusement, les subventions communales restent stables avec une enveloppe de 2000 euros/an et la mise à disposition du local.

Pour équilibrer les comptes, un stagiaire est chargé de rédiger de nouveaux dossiers de mécénat afin de démarcher le secteur privé. « C'est difficile de convaincre le secteur privé car notre mission n'est pas l'action directe : on ne construit pas des orphelinats par exemple. »

Alors, si vous trouvez normal que le matériel médical encore performant, dont les acteurs de santé français n'ont plus l'utilité, soit réutilisé dans les structures de santé des pays en développement, soutenez l'association pour améliorer la santé dans les pays en développement.



« Lors du déménagement de l'hôpital, nous avons confié à Humatem la redistribution aux ONG de tout le matériel médical dont nous n'allions pas avoir l'utilité dans le nouvel établissement. L'opération d'envergure a été menée avec professionnalisme et cela nous a permis d'aider simultanément la Roumanie, le Togo, la Guinée, le Bénin... »

CHR Annecy

Humatem c'est chaque année :

50 projets de santé soutenus

25 pays bénéficiaires

3000 matériels médicaux envoyés

